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طراف في معاهدة عدم انتشار الأسلحة مؤتمر الأ
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     ٢٠٠٥مايو /أيار٢٧-٢نيويورك، 
 تقرير اللجنة الرئيسية الأولى  

 
 إنشاء اللجنة وصلاحياتها  

 
 من النظام الداخلي لمؤتمر الأطراف في معاهدة عـدم انتشـار الأسـلحة          ٣٤عملا بالمادة    - ١

ه ، أنشـأ المـؤتمر اللجنـة الرئيسـية الأولى كإحـدى لجان ـ      ٢٠٠٥النووية لاسـتعراض المعاهـدة عـام        
ــي         ــا يلــ ــذكورة فيمــ ــود المــ ــر البنــ ــا للنظــ ــل إليهــ ــرر أن يحيــ ــثلاث، وقــ ــية الــ ــر (الرئيســ انظــ

NPT/CONF.2005/DEC.1:( 
 :استعراض سير المعاهدة - ١٦البند 

تنفيذ أحكام المعاهدة المتصلة بعـدم انتشـار الأسـلحة النوويـة ونـزع السـلاح،                 )أ( 
 :والسلم والأمن الدوليين

  من الديباجة؛٣ إلى ١ية والفقرات المادتان الأولى والثان ‘١’ 
  من الديباجة؛١٢ إلى ٨المادة السادسة، والفقرات  ‘٢’ 
المادة السابعة مع الإشارة بصفة محددة إلى القضايا الرئيسية التي ينظـر فيهـا في                ‘٣’ 

 هذه اللجنة؛
 :الضمانات الأمنية )ب( 
 ؛)١٩٩٥ (٩٨٤و ) ١٩٦٨ (٢٢٥قرارا مجلس الأمن  ‘١’ 
رتيبـــات الدوليـــة الفعالـــة لإعطـــاء الـــدول غـــير الحـــائزة للأســـلحة النوويـــة   الت ‘٢’ 

 .ضمانات ضد استعمال الأسلحة النووية أو التهديد باستعمالها
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دور المعاهدة في تشجيع عدم انتشار الأسلحة النووية ونزع السلاح النـووي،        - ١٧البند 
 .دة تنفيــذ المعاهــدة وتحقيــق عالميتــها تعزيــزا للســلم والأمــن الــدوليين، والتــدابير الراميــة إلى زيــا  

في مجـالي نـزع السـلاح وعـدم الانتشـار في إطـار       التثقيـف   مسـألة    تلجوع،  بالإضافة إلى ذلك  و
 .١٧البند 

 
 مكتب اللجنة

ــؤتمر  - ٢ ــاديننغرات  انتخـــب المـ ــوجادنان بارنوهـ ــفير سـ ــيا(السـ ــة،  ) إندونيسـ ــا للجنـ رئيسـ
ــفو ــك جوزي ــة التشــيكية  (فيتي ــو كواو) الجمهوري ــغ لي ــا  ( تشــول-ن ــة كوري ــائبين ) جمهوري ن

 .للرئيس
 إنشاء الهيئة الفرعية الأولى

، قــرر المــؤتمر أن ٢٠٠٥مــايو /أيــار ١٨ المعقــودة في تاســعة عشــرةفي الجلســة العامــة ال - ٣
 هيئة فرعيـة في إطـار اللجنـة الرئيسـية     ،٢٠٠٥ طوال فترة انعقاد مؤتمر الاستعراض لعام        ،ينشئ
انظـــــر  ( نـــــزع الســـــلاح النـــــووي والضـــــمانات الأمنيـــــة    علـــــى مســـــألتي  تركـــــز الأولى

NPT/CONF.2005/DEC.2.(         ،وقرر المؤتمر أيضا أن تكون الهيئة الفرعية مفتوحة باب العضـوية 
ــة   ــة   خاصــةوأن تكــون جلســات الهيئ  وأن تــورد محصــلة عملــها في التقريــر الــذي تقدمــه اللجن

 ).نيوزيلندا(ير تيم كوغلي ترأس الهيئة الفرعية السفقد و. الرئيسية الأولى للمؤتمر
 وعـددا مـن الاجتماعـات    خاصـتين  ينلستجووفقا لذلك، عقدت الهيئة الفرعية الأولى   - ٤

 ٩وتـرد محصـلة عمـل الهيئـة في الفقـرة      . ٢٠٠٥مـايو  / أيار٢٤  و١٩غير الرسمية في الفترة بين     
 .أدناه

 الوثائق المعروضة على اللجنة
 :ية بشأن البنود المحالة إلى اللجنةقدمت إلى المؤتمر الوثائق التال - ٥
 

NPT/CONF.2005/3  ــة     تنفيــذ المــادة السادســة مــن معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النووي
مبــادئ ” بشــأن ١٩٩٥عــام المتخــذ في قــرر الممــن ) ج (٤والفقــرة 

: “ الســلاح النــوويدم انتشــار الأســلحة النوويــة ونــزعوأهــداف عــ
 تقرير مقدم من سويسرا

NPT/CONF.2005/4 تقرير مقدم من جمهورية إيران الإسلامية: تنفيذ المادة السادسة 
NPT/CONF.2005/7 كندا تقرير مقدم من: تنفيذ معاهدة عدم انتشار الأسلحة النووية 
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NPT/CONF.2005/8      ــة تنفيــذ المــادة السادســة مــن معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النووي
مبــادئ ” بشــأن ١٩٩٥عــام المتخــذ في قــرر الممــن ) ج (٤والفقــرة 

: “وأهــداف عــدم انتشــار الأســلحة النوويــة ونــزع الســلاح النــووي
 تقرير مقدم من أوكرانيا

NPT/CONF.2005/9 تقرير مقدم من النمسا: تنفيذ معاهدة عدم انتشار الأسلحة النووية 
NPT/CONF.2005/10            تنفيذ المادة السادسة من معاهدة عدم انتشار الأسلحة النووية عمـلا

، مـع الإشـارة   ٢٠٠٠يقة الختامية لمؤتمر استعراض المعاهدة عـام        بالوث
تقريـر مقـدم مـن      : بوجه خاص إلى الخطـوات العمليـة الثلاثـة عشـرة          

 الأرجنتين
NPT/CONF.2005/11*                تنفيذ المادة السادسة مـن معاهـــدة عــــــدم انتشـار الأسـلحة النوويـة

مبــادئ ”  بشــأن١٩٩٥مــن المقــرر المتخــذ في عــام ) ج (٤والفقــرة 
: “ونــزع الســلاح النــوويالأســلحة النوويــة وأهــداف عــدم انتشــار 
 تقرير مقدم من إسبانيا

NPT/CONF.2005/13      ــة تنفيــذ المــادة السادســة مــن معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النووي
مبــادئ ”بشــأن  ١٩٩٥عــام في مــن المقــرر المتخــذ ) ج (٤والفقــرة 

: “ النــوويلســلاحوأهــداف عــدم انتشــار الأســلحة النوويــة ونــزع ا
 تقرير مقدم من أستراليا

NPT/CONF.2005/14    ١٩٩٥تنفيــذ معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النوويــة وقـــرار سنـــة 
 تقريــر مقدم من المغـرب: بشـأن الشرق الأوسط

NPT/CONF.2005/16 تقرير مقدم من بولندا: تنفيذ معاهدة عدم انتشار الأسلحة النووية 
NPT/CONF.2005/21 المادة السادسة من معاهـدة     تنفيذ  لتقرير الوطني المقدّم من كوبا عن       ا

 عدم انتشار الأسلحة النووية
NPT/CONF.2005/22      ــة تنفيــذ المــادة السادســة مــن معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النووي

مبــادئ ” بشــأن ١٩٩٥عــام المتخــذ في قــرر الممــن ) ج (٤والفقــرة 
: “ونــزع الســلاح النــوويوأهــداف عــدم انتشــار الأســلحة النوويــة 

 تقرير مقدم من جمهورية كوريا
NPT/CONF.2005/23 تقرير مقدم من ليتوانيا: تنفيذ معاهدة عدم انتشار الأسلحة النووية 
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NPT/CONF.2005/24      تقريــر مقــدم مــن   : تنفيــذ معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النوويــة
 جمهورية الصين الشعبية

NPT/CONF.2005/26  السادسة من معاهدة عدم انتشار الأسـلحة النوويـة، مـع            تنفيذ المادة 
أخـــذ الاســـتنتاجات الـــواردة في الوثيقـــة الختاميـــة لمـــؤتمر اســـتعراض 

ــدة عــام   ــن ) ج (٤ والفقــرة ٢٠٠٠المعاه عــام المتخــذ في قــرر المم
ــار    ” بشــأن ١٩٩٥ ــدم انتش ــداف ع ــادئ وأه ــة  مب ــلحة النووي الأس

 قدم من هولنداتقرير م: في الاعتبار“ ونزع السلاح النووي
NPT/CONF.2005/27      ــة تنفيــذ المــادة السادســة مــن معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النووي

مبــادئ ” بشــأن ١٩٩٥عــام المتخــذ في قــرر الممــن ) ج (٤والفقــرة 
: “ونــزع الســلاح النــوويالأســلحة النوويــة وأهــداف عــدم انتشــار 
 تقرير مقدم من تركيا

NPT/CONF.2005/28 
 

ــة    تنفيــذ المــادة السا دســة مــن معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النووي
مبــادئ ” بشــأن ١٩٩٥عــام المتخــذ في قــرر الممــن ) ج (٤والفقــرة 

: “ونــزع الســلاح النــوويالأســلحة النوويــة وأهــداف عــدم انتشــار 
 تقرير مقدم من لاتفيا

NPT/CONF.2005/29            تقرير وطني عن تنفيذ الاتحاد الروسي لمعاهدة عدم انتشار الأسـلحة
 ويةالنو

NPT/CONF.2005/33                تنفيـــذ المــــادة السادسة مـن معاهـدة عـدم انتشـار الأسـلحة النوويـة
الأسـلحة النوويـة    من مبادئ وأهـداف عـدم انتشـار         ) ج (٤والفقرة  

تقريــر مقــدم مــن : ١٩٩٥ المعتمــدة في عــام ونــزع الســلاح النــووي
 المكسيك

NPT/CONF.2005/34      ير المتخذة للاستفادة مـن دراسـة       تقرير وطني من المكسيك عن التداب
ــالتثقيف في مجـــال نـــزع الســـلاح وعـــدم    الأمـــم المتحـــدة المتعلقـــة بـ

 الانتشار
NPT/CONF.2005/36      ــة تنفيــذ المــادة السادســة مــن معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النووي

مبــادئ  ”بشــأن ١٩٩٥عــام المتخــذ في قــرر الممــن ) ج (٤والفقــرة 
: “ويــة ونــزع الســلاح النــوويوأهــداف عــدم انتشــار الأســلحة النو

 تقرير مقدم من النرويج
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NPT/CONF.2005/37         التقرير الوطني لغواتيمالا المقـدم وفقـا لمـا هـو مطلـوب في اسـتعراض
 لسير معاهدة عدم انتشار الأسلحة النووية، مـع مراعـاة           ٢٠٠٠عام  

 ١٩٩٥المقـــررات والقـــرار الـــتي اتخـــذها مـــؤتمر الأطـــراف في عـــام   
دة وتمديدها، والتركيز على تطبيـق المـادة السادسـة          لاستعراض المعاه 

مـــن المقـــرر المتخـــذ في عـــام  ) ج (٤ و ٣مـــن المعاهـــدة والفقـــرتين 
ونـــزع النـــووي نتشـــار لامبـــادئ وأهـــداف عـــدم ا” بشــأن  ١٩٩٥

 تقرير مقدم من غواتيمالا: “السلاح النووي
NPT/CONF.2005/38  مــن حكومــة تقريــر مقــدم : معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النوويــة

 نيوزيلندا
NPT/CONF.2005/39      قريــر مقــدم مــن   ت: تنفيــذ معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النوويــة

 هنغاريا
NPT/CONF.2005/42 

 

تقريــر مقــدم مــن   : تنفيــذ معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النوويــة     
 جمهورية كرواتيا

NPT/CONF.2005/43     ــة ــدم انتشــار الأســلحة النووي ــدة ع ـــذ معاه ــر : تنفي ــن  تقري ــدم م مق
 البـرازيل

NPT/CONF.2005/44      ــة تنفيــذ المــادة السادســة مــن معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النووي
مبــادئ ”بشــأن  ١٩٩٥عــام المتخــذ في قــرر الممــن ) ج (٤والفقــرة 

: “وأهــداف عــدم انتشــار الأســلحة النوويــة ونــزع الســلاح النــووي
  نيجيرياتقرير مقدم من

NPT/CONF.2005/45  تقريــر مقــدم مــن   :  عــدم انتشــار الأســلحة النوويــة   تنفيــذ معاهــدة
 إندونيسيا

NPT/CONF.2005/46      ــة تنفيــذ المــادة السادســة مــن معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النووي
مبــادئ ”بشــأن  ١٩٩٥عــام المتخــذ في قــرر الممــن ) ج (٤والفقــرة 

: “وأهــداف عــدم انتشــار الأســلحة النوويــة ونــزع الســلاح النــووي
 ويد الستقرير مقدم من

NPT/CONF.2005/48      ــة تنفيــذ المــادة السادســة مــن معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النووي
مبــادئ ”بشــأن  ١٩٩٥عــام المتخــذ في قــرر الممــن ) ج (٤والفقــرة 
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: “وأهــداف عــدم انتشــار الأســلحة النوويــة ونــزع الســلاح النــووي
  إيطالياتقرير مقدم من

NPT/CONF.2005/WP.1 التقريــر النــهائي عــن دراســات : وويالتحقــق مــن نــزع الســلاح الن ــ
: أجريــت في مجــال التحقــق مــن الــرؤوس الحربيــة النوويــة ومكوناتهــا 

ورقة عمـل مقدمـة مـن المملكـة المتحـدة لبريطانيـا العظمـى وأيرلنـدا                 
 الشمالية

NPT/CONF.2005/WP.2*            ورقـة عمـل    : نزع السلاح النووي والحد مـن خطـر الحـرب النوويـة
 مقدمة من الصين

PT/CONF.2005/WP.7* ورقة عمل مقدمة من الصين: ضمانات الأمن 
NPT/CONF.2005/WP.8   ورقــة عمــل مقدمــة مــن أعضــاء مجموعــة دول حركــة عــدم الانحيــاز

 الأطراف في معاهدة عدم انتشار الأسلحة النووية
NPT/CONF.2005/WP.9   مـــن الديباجـــة ١٢ إلى ٨المادتـــان الخامســـة والسادســـة والفقـــرات 

إلى مقدمـة  ورقـة عمـل    ]: ظر الشامل للتجـارب النوويـة     معاهدة الح [
اللجنة الرئيسية الأولى واللجنة الرئيسية الثالثـة مـن اسـتراليا وأيرلنـدا       
والـدانمرك والسـويد وكنــدا والنـرويج والنمســا ونيوزيلنـدا وهنغاريــا     

 وهولندا
NPT/CONF.2005/WP.17   ــة وغيرهــا مــن الترتيبــات لخــروج مــؤتم ر الأطــراف في الترتيبــات الإجرائي

 ٢٠٠٥معاهدة عـدم انتشـار الأسـلحة النوويـة لاسـتعراض المعاهـدة عـام           
ورقة عمل مقدمـة مـن أعضـاء مجموعـة دول عـدم             : بنتائج فعالة وناجحة  

 الانحياز الأطراف في معاهدة عدم انتشار الأسلحة النووية
NPT/CONF.2005/WP.18 ية الأولى لمــؤتمر المســائل الموضــوعية الــتي ســتنظر فيهــا اللجنــة الرئيس ــ

الأطــراف في معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة النوويــة لاســتعراض       
ورقة العمل المقدمة مـن أعضـاء مجموعـة دول       : ٢٠٠٥المعاهدة عام   

 عدم الانحياز الأطراف في معاهدة عدم انتشار الأسلحة النووية
NPT/CONF.2005/WP.21*عـــدم انتشـــار اهـــدة التـــدابير الإضـــافية الواجـــب اتخاذهـــا لتعزيـــز مع

: تدبيرا للقـرن الحـادي والعشـرين      واحد وعشرون   : الأسلحة النووية 
 ورقة عمل مقدمة من اليابان

6 05-35987 
 



NPT/CONF.2005/MC.I/1  
 

NPT/CONF.2005/WP.22*ورقة عمل مقدمة من اليابان 
NPT/CONF.2005/WP.23    ــرويج ــة مــن الن ــة عمــل مقدم معاهــدة عــدم انتشــار الأســلحة   : ورق

 من الدولي أداة حيوية ودعامة أساسية للأ-النووية 
NPT/CONF.2005/WP.24 مبــادئ أساســية في أي عمليــة لــترع : الشــفافية والتحقــق واللارجعــة

 ورقة عمل مقدمة من جمهورية كوبا: السلاح
NPT/CONF.2005/WP.26    الآثار القانونية من منظور القـانون      : المبادرة الأمنية لمكافحة الانتشار

 اجمهورية كوبمقدمة من ورقة عمل : الدولي
NPT/CONF.2005/WP.27         ورقة عمل بشأن نـزع السـلاح النـووي مقدمـة إلى اللجنـة الرئيسـية

توصـــيات مقدمـــة مـــن نيوزيلنـــدا باســـم أيرلنـــدا والبرازيـــل  : الأولى
وجنوب أفريقيـا والسـويد ومصـر والمكسـيك، الأعضـاء في ائـتلاف              

 البرنامج الجديد
NPT/CONF.2005/WP.30 ل نـــزع الســـلاح وعـــدم انتشـــار ورقـــة عمـــل عـــن التثقيـــف في مجـــا

ــيرو والســويد ومصــر والمكســيك     : الأســلحة ــدا وب ــة مــن بولن مقدم
 ونيوزيلندا وهنغاريا واليابان

NPT/CONF.2005/WP.31      جهود اليابان في مجال التثقيف بشأن نزع السـلاح وعـدم الانتشـار :
 ورقة عمل مقدمة من اليابان

NPT/CONF.2005/WP.34*واجـــب اتخاذهـــا لتعزيـــز معاهـــدة عـــدم انتشـــار التـــدابير الإضـــافية ال
ورقـــة عمـــل ): مســـائل اللجنــة الرئيســـية الأولى (الأســلحة النوويـــة  

 مقدمة من اليابان وأستراليا
NPT/CONF.2005/WP.35   ورقــة عمــل مقدمــة مــن إســبانيا وبلجيكــا وبولنــدا وتركيــا وليتوانيــا

 عــدم والنــرويج وهولنــدا للنظــر فيهــا في مــؤتمر الأطــراف في معاهــدة
 ٢٠٠٥انتشار الأسلحة النووية لاستعراض المعاهدة عام 

NPT/CONF.2005/WP.37            النهج المشترك للاتحاد الأوروبي، البرنامج التعاوني للحـد مـن الخطـر 
ورقـة عمــل مقدمــة مـن لكســمبرغ باســم   :  مبـادرة شــراكة عالميــة -

 الاتحاد الأوروبي
NPT/CONF.2005/WP.38 عمل مقدمة من كنداورقة : نزع السلاح النووي 
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NPT/CONF.2005/WP.39 ورقة عمل مقدمة من كندا: تحقيق الاستمرارية مع المساءلة 
NPT/CONF.2005/WP.41     ــد ــروعية التهديـ ــأن مشـ ــة بشـ ــة العـــدل الدوليـ ــة فتـــوى محكمـ متابعـ

العناصر القانونية والفنيـة والسياسـية      : بالأسلحة النووية أو استعمالها   
ورقـة عمـل    : عالم خال من الأسلحة النوويـة     اللازمة لتحقيق وإدامة    

مقدمة من بوليفيا وجمهورية تيمور ليشتي الديمقراطيـة وكوسـتاريكا          
  واليمن ونيكاراغواوماليزيا

NPT/CONF.2005/WP.42          ورقـة  : ٢٠٠٥وجهات نظر عن القضايا الفنية لمؤتمر استعراض عام
 عمل مقدمة من جمهورية كوريا

NPT/CONF.2005/WP.43 ة عمل تستند إلى بيان الاتحـاد الأوروبي للجنـة الرئيسـية الأولى            ورق :
مقدمة من لكسمبرغ نيابة عن الاتحـاد الأوروبي والبلـدين المنضـمين            
بلغاريــا ورومانيــا، والبلَــدين المرشــحين تركيــا وكرواتيــا، وبلــدان       
عملية تحقيق الاستقرار والترابط والبلدان المرشـحة المحتملـة، البوسـنة     

وجمهورية مقدونيا اليوغوسلافية السـابقة وصـربيا والجبـل         والهرسك  
 الأسود، وكذلك النرويج العضو في المنطقة الاقتصادية الأوربية

NPT/CONF.2005/WP.47         لجنـة الرئيسـية    إلى ال ورقة عمل مقدمة من جمهورية إيران الإسلامية
 الأولى

NPT/CONF.2005/WP.49 ســلامية بشــأن ضــمانات ورقــة عمــل مقدمــة مــن جمهوريــة إيــران الإ
 الأمن السلبية

NPT/CONF.2005/WP.52       موجهـة إلى الأمـين      ٢٠٠٥مـايو   / أيـار  ٢٠مذكرة شـفوية مؤرخـة ،
 العام للمؤتمر من البعثة الدائمة لألمانيا لدى الأمم المتحدة

NPT/CONF.2005/WP.57             تعزيز تنفيذ المادة الرابعة من معاهدة عدم انتشـار الأسـلحة النوويـة :
 قة عمل مقدمة من الولايات المتحدةور

NPT/CONF.2005/WP.58    من معاهـدة عـدم انتشـار الأسـلحة النوويـة       ثالثةتعزيز تنفيذ المادة ال  :
 ورقة عمل مقدمة من الولايات المتحدة

NPT/CONF.2005/WP.59  تعزيـــز تنفيـــذ المـــادة العاشـــرة مـــن معاهـــدة عـــدم انتشـــار الأســـلحة
 ن الولايات المتحدة الأمريكيةورقة عمل مقدمة م: النووية

NPT/CONF.2005/WP.60   من معاهدة عدم انتشار الأسـلحة       ولى والثانية  الأ تينتعزيز تنفيذ الماد 
 ورقة عمل مقدمة من الولايات المتحدة الأمريكية: النووية
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 :وقدمت إلى اللجنة الوثائق التالية بشأن البنود المحالة إليها - ٦

NPT/CONF.2005/MC.I/WP.1  المنسـجمة مـع    و ية المقترحة من الاتحـاد الأوروبي     العناصر الأساس
الموقــف المشــترك الــذي اعتمــده مجلــس وزراء الاتحــاد الأوروبي،  

ــة لمــؤتمر الأطــراف في معاهــدة عــدم    لإ دخالهــا في الوثيقــة الختامي
، فيمـا   ٢٠٠٥انتشار الأسلحة النووية لاستعراض المعاهـدة عـام         

  الأولىيتعلق باللجنة الرئيسية
NPT/CONF.2005/MC.I/WP.2  ورقــة عمــل : المســائل الــتي ســتنظر فيهــا اللجنــة الرئيســية الأولى

 مقدمة من نيجيريا
NPT/CONF.2005/MC.I/WP.3 ورقة عمل مقدمة من أوغندا 

NPT/CONF.2005/MC.I/CRP.1   ــدم الانتشــار ــدة ع ــام معاه ــز نظ ــذ   : تعزي ــال والتنفي ــيم الامتث تقي
 ن المكسيكمقدمة م: الشاملين

NPT/CONF.2005/MC.I/CRP.2 مشروع تقرير اللجنة الرئيسية الأولى 
NPT/CONF.2005/MC.I/CRP.3 ورقة عمل الرئيس للجنة الرئيسية الأولى 

  
بشــأن الوثــائق التاليــة وقــدمت إلى الهيئــة الفرعيــة الأولى التابعــة للجنــة الرئيســية الأولى  - ٧

 :البنود المحالة إليها
  

NPT/CONF.2005/MC.I/SB/CRP.1 ورقة اجتماع مقدمة من مصر 
NPT/CONF.2005/MC.I/SB/CRP.2        التــدابير القابلــة للتحقيــق والتنفيــذ ســعيا إلى نــزع الســلاح

 النووي، ورقة عمل مقدمة من جنوب أفريقيا
NPT/CONF.2005/MC.I/SB/CRP.3    الهيئة الفرعيـة، واللجنـة الرئيسـية    لورقات  مقترحات نصوص

، مقدمـة مـن     قة المتعلقة بنــزع السـلاح النـووي       ، والور الأولى
 الوفد الصيني

NPT/CONF.2005/MC.I/SB/CRP.4  الأولىورقة عمل الرئيس للهيئة الفرعية 
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 عمل اللجنة
لاجتماعـــات غـــير الرسميـــة في  مـــن اا اجتماعـــات رسميـــة وعـــددتةعقـــدت اللجنـــة ســـ - ٨

ــة بـــين  الفتـــرة ــايو /أيـــار ٢٥  و١٩الواقعـ ــا ناقشـــات المويـــرد ســـجل ب .٢٠٠٥مـ الـــتي أجرتهـ
 لتلــــــــك الاجتماعــــــــاتفي المحاضــــــــر المــــــــوجزة الاجتماعــــــــات المفتوحــــــــة  في اللجنــــــــة

)NPT/CONF.2005/MC.I/SR.1-4 .(             وبعد أن أجرت اللجنة تبادلا عامـا أوليـا في الآراء بشـأن
ة في الفقـرات   بنود جدول الأعمال المحالة إليها، نظرت في المقترحات الواردة في الوثائق المدرج           

 .أعلاه ٧ إلى ٥
لم تــتمكن اللجنــة مــن التوصــل إلى توافــق في الآراء بشــأن نــص ورقــة عمــل الــرئيس   و - ٩

ورقة عمل الـرئيس للهيئـة الفرعيـة         و ،)NPT/CONF.2005/MC.I/CRP.3(للجنة الرئيسية الأولى    
يـع الـدول    تمامـا عـن آراء جم     لكونهما لا تعربان    ،  )NPT/CONF.2005/MC.I/SB/CRP.4(الأولى  

 .الأطراف، ومع ذلك وافقت على إرفاق الورقتين بهذا التقرير
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 المرفق   
New York, 2 – 27 May 2005 

 

Chairman’s Working Paper of Main Committee I* 

1. The Conference reaffirms that the Treaty on the Non-Proliferation of 

Nuclear Weapons is the cornerstone of the global nuclear non-proliferation re-

gime and the essential foundation for the pursuit of nuclear disarmament, in ac-

cordance with the relevant provisions of the Treaty.  

2. The Conference underscores that the Treaty rests on three pillars: nuclear 

non-proliferation, nuclear disarmament and peaceful uses of nuclear energy and 

agrees that these pillars represent a set of interrelated and mutually reinforcing 

obligations and rights of States parties.  

3. The Conference reaffirms that compliance and implementation of the 

Treaty need to be assessed comprehensively, taking into account all the pillars of 

the Treaty and the outcomes of the Review Conferences.  

4. The Conference expresses its concern with cases of non-compliance with 

the provisions of the Treaty by States parties and reaffirms that the strict obser-

vance of the provisions of the Treaty remains central to achieving the shared ob-

jectives of preventing, under any circumstances, the further proliferation of nu-

clear weapons and preserving the Treaty’s vital contribution to international 

peace and security. The Conference affirms the importance of strengthening 

compliance with and enforcement of the Treaty’s obligations.  

 

 

Articles I and II and preambular paragraph 1 to 3 

1. The Conference welcomes the accession of Cuba, as well as of Timor-

Leste as States Parties to the Treaty, which brings the Treaty closer into its uni-

versality.  

2. The Conference urges three States that have not yet adhered to the Treaty 

— India, Israel and Pakistan — to accede promptly to the Treaty as non-nuclear-
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weapon States, without condition and without delay, and to place all their nuclear 

facilities under comprehensive IAEA safeguards.  The Conference calls upon 

States not party to the NPT to refrain from acts which would defeat the object 

and purpose of the Treaty, and to take practical steps in support of the Treaty 

pending their accession to it as non-nuclear-weapon States.  

3. The Conference emphasizes that the full and effective implementation of 

the Treaty is vital to international peace and security. The Conference reaffirms 

that each Article of the Treaty is binding on the respective States parties at all 

times and in all circumstances and that it is imperative that all States be held 

fully accountable with respect to the strict compliance with their obligations un-

der the Treaty.  

4. The Conference recognizes that the nuclear-weapon States parties to the 

Treaty reaffirmed their commitment not to transfer to any recipient whatsoever 

nuclear weapons or other nuclear explosive devices, or control over such weap-

ons or explosive devices directly, or indirectly, and not in any way to assist, en-

courage or induce any non-nuclear weapon State to manufacture or otherwise ac-

quire nuclear weapons or other nuclear explosive devices, or control over such 

weapons or explosive devices. The Conference calls upon the nuclear-weapon 

States to refrain from nuclear sharing for military purposes under any kind of se-

curity arrangements, among themselves, with non-nuclear-weapon States and 

with States not party to the Treaty. 

5. The Conference recognizes that the non-nuclear-weapon States parties to 

the Treaty reaffirmed their commitment not to receive the transfer from any 

transferor whatsoever of nuclear weapons or other nuclear explosive devices, or 

of control over such weapons or explosive devices directly, or indirectly, not to 

manufacture or otherwise acquire nuclear weapons or other nuclear explosive 

devices, and not to seek or receive any assistance in the manufacture of nuclear 

weapons or other nuclear explosive devices. The Conference also calls upon the 

non-nuclear-weapon States to refrain from any activities designed to develop nu-

clear weapons capability.  

6. The Conference reaffirms the importance of transparency and making 

available an exchange of information, as appropriate, among States parties on 
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measures related to the implementation and enforcement of their obligations un-

der Articles I and II.   

7. The Conference expresses grave concerns over the risk that non-State ac-

tors may acquire nuclear weapons and their means of delivery and stresses that 

the most effective way to address this concern is the total elimination of nuclear 

weapons. In this connection, the Conference notes the adoption of Security 

Council resolution 1540 and the General Assembly resolution 59/80 as measures 

to prevent non-State actors from acquiring such weapons. 

8. The Conference encourages States parties to consider a wide range of 

measures against proliferation of nuclear weapons and their means of delivery in 

conformity with national legislation, the principles of international law and the 

Charter of the United Nations. 

 

Item 17. Role of the Treaty in the promotion of non-proliferation of 

nuclear weapons and nuclear disarmament in strengthening international 

peace and security and measures aimed at strengthening the implementation 

of the Treaty and achieving its universality 

The Conference recognizes the threat to international peace and security posed 

by proliferation of weapons of mass destruction and their means of delivery. In 

order to address such challenges, the Conference reaffirms its determination to 

preserve the integrity of and to implement fully the Treaty and to make efforts 

towards the achievement of the goal of universality of the Treaty. 

Disarmament and non-proliferation education 

1. The Conference recognizes that disarmament and non-proliferation edu-

cation can ensure the continuation of institutional knowledge of those working 

on disarmament and non-proliferation issues and contribute to create understand-

ing on such issues by the general public.  

2. The Conference encourages States parties to undertake concrete activi-

ties to implement, as appropriate, the recommendations of the Report of the UN 

Secretary-General on disarmament and non-proliferation education submitted by 

the Secretary-General to the General Assembly at its fifty-seventh session, and to 

voluntarily share information on efforts they have been undertaking in this area.  
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New York, 2 – 27 May 2005 
 

Working Paper of the Chairman of Subsidiary Body 1* 

 

Article VI and the eighth to twelfth preambular paragraphs of the 

Treaty 

1. The Conference remains alarmed by the continued threat to human-

ity posed by the existence of nuclear weapons, reaffirms the need to make 

every effort to avert the danger to all mankind of nuclear war and nuclear 

terrorism and to take measures to safeguard the security of peoples.  

2. The Conference recalls the Principles, Objectives and Undertakings for Nuclear 

Non-Proliferation and Disarmament including the principles of irreversibility, transpar-

ency, verifiability and undiminished security for all. 

3. The Conference recalls the commitments to pursue effective meas-

ures and make systematic and progressive efforts to implement Article VI 

including the unequivocal undertaking by the nuclear-weapon States to ac-

complish the total elimination of their nuclear arsenals, and other steps. 

4. The Conference recognises the importance of the Moscow Treaty and seeks sus-

tained efforts to implement it, and urges its Parties to undertake the reductions by 2012 to 

the lowest target number of nuclear warheads and by agreed timetables. 

5. Building upon the decisions taken at the 1995 and 2000 Review 

Conferences, the Conference urges more intensified progress by the nuclear-

weapon States in reducing or continuing to reduce their non-strategic and 

strategic nuclear arsenals. 

6. The Conference affirms the value of full implementation of the Presidential Nu-

clear Initiative and of the extension of such a mechanism to all States possessing non-

strategic nuclear weapons. 

7. Pending the achievement of nuclear disarmament, the Conference calls upon the 

nuclear-weapon States to resolve further to restrict the deployment of nuclear weapons, 

 

 .NPT/CONF.2005/MC.I/SB/CRP.4صدرت من قبل بوصفها الوثيقة  * 
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their operational readiness and their potential role as defined in national security doc-

trines. 

8. The Conference calls on the nuclear-weapon States to forego any ef-

forts to research and develop new types of nuclear weapons or other nuclear 

explosive devices. 

9. In looking forward to the early entry into force of the Comprehensive Nuclear-

Test-Ban Treaty, the Conference welcomes efforts since 2000 against the testing of nu-

clear weapons or other nuclear explosive devices, including through maintenance of the 

existing moratoria, support for the Preparatory Commission for the Comprehensive Nu-

clear-Test-Ban Treaty Organisation, progress made in developing the International Moni-

toring System, and the increased membership of the Treaty. 

10. The Conference pledges urgent efforts, especially in the Conference 

on Disarmament, to pursue and implement options for enhanced multilateral 

and other action on nuclear disarmament, including compliance aspects, and 

appeals to all members of the Conference on Disarmament to demonstrate 

the necessary flexibility to enable adoption of a programme of work that will 

advance crucial NPT-related tasks. 

11. The Conference seeks affirmation by the nuclear-weapon States that they will 

place, as soon as practicable, fissile material designated as no longer required for weap-

ons purposes under IAEA or other relevant international verification, and, welcoming 

work already undertaken on the development of verification capabilities for nuclear dis-

armament, urges that such work be initiated by those nuclear-weapon States not already 

doing so. 

12. Reaffirming the importance of reporting, the Conference welcomes the reports 

and information submitted to the Conference and agrees to provide reports on implemen-

tation of Article VI on an annual basis. 

 

Negative Security Assurances 

1. The Conference recognises that assuring non-nuclear-weapon States Party to the 

Treaty against the use or threat of use of nuclear weapons works toward the Treaty’s 

principle of easing international tension and strengthening trust between States, thereby 

advancing the non-proliferation goals of the Treaty.  
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2. The Conference recalls the unilateral declarations by the nuclear-weapon States 

as recognized by United Nations Security Council Resolution 984 (1995) regarding the 

provision of security assurances for non-nuclear-weapon States Parties to the Treaty, and 

the expectations of the 1995 Review and Extension Conference and the 2000 Review 

Conference that further steps should be recommended to assure non-nuclear weapon 

States parties to the Treaty against the use or threat of use of nuclear weapons. 

3. The Conference calls upon the nuclear-weapon States to respect fully their exist-

ing commitments with regard to security assurances pending the conclusion of multilat-

erally negotiated legally binding security assurances for all non-nuclear weapon States 

Party. 

4. The Conference reaffirms that the establishment of nuclear-weapon-free zones 

is an effective measure towards strengthening the nuclear non-proliferation regime, ac-

knowledges that States that engage in creating such zones enhance regional and interna-

tional security while increasing levels of mutual trust.  

5. The Conference welcomes the readiness of nuclear-weapon States to provide fu-

ture security assurances to non-nuclear-weapon States within the context of nuclear-

weapon-free-zones, and encourages further steps to be taken to bring into effect the as-

surances provided by nuclear-weapons-free zone treaties and their protocols. 

6. The Conference recognises that assurances against the use or threat of use of 

nuclear weapons are conditional and not applicable if any beneficiary is in material 

breach of its own non-proliferation and disarmament obligations under the Treaty.  

7. The Conference agrees on the need for further work, in the context of the 

strengthened review process, to be undertaken during the next review period on how se-

curity assurances would be encapsulated in a legally binding instrument with a view to 

endorsing the outcome of these deliberations at the 2010 NPT Review Conference. 
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